

ACTA ESTENOGRÁFICA VIGESIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA COMISIÓN EDILICIA DE DERECHOS HUMANOS, IGUALDAD DE GÉNERO Y RESPETO A LA DIVERSIDAD

Sofía Berenice García Mosqueda: Muy buenos días tengan todas y todos los presentes que nos acompañan a esta vigésima cuarta sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad, siendo las 11 horas con 10 minutos del día 01 de diciembre de 2023, y en apego al primer punto del orden del día, le cedo el uso de la voz a la Secretaria Técnica de la Comisión para que proceda a tomar la lista de asistencia:

Erika Ivonne Alatorre Esqueda: Muy buenos días a todas las personas presentes, como lo indica presidenta procederé a tomar la lista de asistencia:

| | |
|--|---------------------|
| Regidora Sofía Berenice García Mosqueda | Presente |
| Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco | Presente |
| Síndica Karina Anaid Hermsillo Ramírez | Presente |
| Regidora Karla Andrea Leonardo Torres | Justificante |
| Regidora María Candelaria Ochoa Ávalos | Presente |

Erika Ivonne Alatorre Esqueda: Se encuentran presentes 4 Regidoras integrantes de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad.

Sofía Berenice García Mosqueda: Muchas gracias, doy cuenta de la asistencia de 4 integrantes de la comisión de Comisión de Derechos Humanos e Igualdad de Género, por lo que se declara la existencia de quórum legal para dar inicio a la presente sesión, de conformidad con lo establecido por el artículo 112 del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara.

Sofía Berenice García Mosqueda: A efecto de desahogar el segundo punto previsto para esta sesión, cedo el uso de la voz a la Secretaria Técnica de la Comisión para que de lectura al orden del día.

Erika Ivonne Alatorre Esqueda: Muchas gracias presidenta, pongo a su consideración el siguiente orden del día:

1. Lista de asistencia y en su caso declaración de quórum.
2. Lectura y en su caso aprobación del orden del día.
3. Comunicaciones recibidas.
4. Lectura y su caso aprobación del acta correspondiente a la vigésima tercera sesión ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad.
5. Asuntos Generales.
6. Clausura.

Es cuanto presidenta.

Sofía Berenice García Mosqueda: Muchas Gracias Secretaria, doy la bienvenida a Mayra Elizabeth Hernández Figueroa quien es una de las reconocidas del premio “Irene Robledo García 2023”, gracias por acompañarnos y estar aquí con nosotras, en votación económica pregunto a las Regidoras y Sindica el sentido de su voto, las que estén a favor del orden del día propuesto, sírvanse a manifestarlo levantando su mano... aprobado por unanimidad de las integrantes presentes. Muchas Gracias.

Sofía García Mosqueda: Continuando con el tercer punto del orden del día, Comunicaciones Recibidas, quiero someter a consideración de todas Ustedes se dispense su lectura.

Por lo que en votación económica pregunto si es de aprobarse el turno propuesto a las comunicaciones recibidas, sírvanse manifestarlo levantando su mano.... Aprobado. Muchísimas gracias.

*4.1. Mediante oficio SISEMH/MEGT/SSAMVLV/DAMJ/6168/2028 emitido por la Subsecretaria de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de la SISEMH, mediante el cual entregan el análisis de la Estrategia Emergente contra la violencia de género.
ENTERADA CON ACUSE DE RECIBO.*

Sofía Berenice García Mosqueda: En cumplimiento al cuarto punto del orden del día, relativo a la Lectura y su caso aprobación del acta correspondiente a la vigésima tercera sesión ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad, quiero someter a consideración de todas Ustedes se dispense su lectura y se apruebe su contenido.

Por lo que en votación económica pregunto si es de aprobarse el acta anteriormente citada, sírvanse manifestarlo levantando su mano.... Aprobado por unanimidad. Muchas gracias.

Sofía Berenice García Mosqueda: Continuando el quinto punto del orden del día, correspondiente a Asuntos Generales, pregunto a las Regidoras y Sindica presentes si alguna desea hacer uso de la voz: adelante Síndica Karina.

Karina Anaid Hermosillo Ramírez: Muchas gracias Presidenta, nada más plantearle si todavía no está actualizada el informe preferente del SISEMH 2023 de las comunicaciones que recibieron, no sé si valdría la pena hacer un oficio a la SISEMH para tener acceso al documento, porque todavía no está en la página, nosotros quisimos consultarlo en días pasados para saber de qué trataba esta comunicación recibida y no está actualizado para el informe de septiembre del 2023, así que

valdría la pena solicitarlo por oficio para poder tener acceso al documento, es cuánto.

Sofía Berenice García Mosqueda: Muchísimas gracias Síndica con mucho gusto lo tomamos en cuenta para hacer la petición referente a la SISEMH y no la hagan llegar lo antes posible y tener sobre todo el acceso. Le reitero la bienvenida a Mayra Elizabeth Hernández Figueroa que es una de nuestras galardonadas del premio Irene Robledo García 2023, en donde me permitiré dar una breve semblanza de todo lo que ha venido realizando, porque esta comisión toma en cuenta para que fuera una de las galardonadas dentro de quienes se inscribieron sobre todo su acción va enfocada a trata de personas y búsqueda de personas desaparecidas, activista contra trata de personas, fundadora de back home, consejera del consejo ciudadano estatal de Jalisco, facilitadora de talleres de impartición de talleres de defensa personal, ha impartido talleres de prevención y sensibilización sobre trata de personas y desaparición a mujeres, niñas, niños y adolescentes, comunidades universitarias y dependencias gubernamentales, ayuda a la difusión y generación de fichas de búsqueda, colaboró con la elaboración de la guía que hacer en caso de desaparición, también tiene el premio Mujer Tec 2021, es coautora del libro La Estrella de la Luna, por estas y muchísimas más acciones que ha venido realizando Mayra, es que es reconocida por este Ayuntamiento en este caso que estamos aquí quienes conformamos la comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad es un honor poder hacerte entrega de este reconocimiento, me permito a mis compañeras, entre todas ponernos de pie y si le podemos hacer la entrega de dicho Reconocimiento, un merecido aplauso. Muchas felicidades, a ver si nos das un mensaje, será un honor escucharte Mayra.

Mayra Elizabeth Hernández: Pues buenos días y agradeciendo de nuevo este reconocimiento porque en la labor que hacemos muchas, muchos activistas defensores de los derechos humanos hay veces que hasta nos cuesta trabajo reconocernos nuestro trabajo a nosotros

mismos, entonces agradecerles, y voy nuestros ojos muchas veces no quieren ver, nuestros oídos muchas veces no quieren escuchar, cierto es más cómo hacerlo es más cómodo permanecer observando las noticias, las estadísticas solo observando los números como van creciendo procuro permanecer observando cuando realmente una familia se rompe después de una desaparición, se destruye después de que su hija ya no regresa y está siendo víctima de trata de personas como permanecer observando cuando muchas mamás y papás el día de hoy no van a poder dar de cenar a sus hijos e hijas, no van a poder dar ese beso de buenas noches, no van a poder cocinar lo que más les gusta, se imaginan que se ha de sentir que la persona que más aman en este mundo el día de hoy no regrese a casa, mientras sigan existiendo delitos que laceren los derechos humanos como son la trata de personas, la desaparición, la violencia sexual infantil, la violencia de género, mientras no haya pensiones alimenticias justas, mientras exista la violencia mental, la violencia física, digital, económico, patrimonial, psicológica, mientras todo exista ya no podemos solo observando, tenemos la responsabilidad de accionar de trabajar en equipo, de darnos la mano como sociedad para poder incidir en la vida de alguien y ser esa luz en esos momentos de obscuridad, agradezco este reconocimiento y en este espacio y no solo reconocer sino dar las gracias a todas aquellas mujeres que diariamente dan su tiempo, conocimiento, servicio, corazón y alma para salvar una vida, gracias a toda esa tribu que sacrifica su tiempo, su vida y que caminan a nuestro lado, gracias porque esa tribu nos alza las manos cuando las fuerzas se nos acaban, cuando nuestro corazón se rompe y cuando necesitamos resiliencia ellas siempre ahí están, gracias a todas esas mujeres activistas, defensoras, colectivos, servidoras públicas, asociaciones porque juntas y juntos somos voces más fuertes, porque juntas seguiremos haciendo visible lo invisible y siempre caminando en equipo lograremos más, tal vez las generaciones que vienen, incluso después de la generación de mi hija y de mi hijo sea la generación que no tengan que salir a las calles a gritar ni una más, a gritar donde está, sé que eso no me tocará verlo, pero mientras seguiremos haciendo lo

que esté en nuestras manos para que ese día llegue, nadie merece desaparecer, nadie merece ser víctima de trata, nadie merece no regresar a casa y mientras esto siga sucediendo desde mi trinchera, aunque con lleve difíciles riesgos lo seguiré haciendo porque no hay nada que pueda comprar en este mundo el recibir una llamada y un mensaje diciendo gracias mi hija está de regreso en casa. Gracias.

Sofía Berenice García Mosqueda: Que palabras tan fuertes, tan sentidas y aquí todas nos llegan quienes somos luchadoras incansables, como bien lo dices estamos damos tiempo, damos todo nuestro esfuerzo, independientemente del estado de ánimo que estemos y lo que tú has venido realizando es ejemplo de ello y me encanto creo que si tenemos que seguir siendo una gran tribu, una tribu muy fuerte, muchísimas gracias Mayra. Gracias, gracias por este sentido mensaje y también comentarles que nuestro director de la diversidad sexual está realizando una campaña de pruebas rápidas de enfermedades de transmisión sexual, está aquí en los portales de Presidencia sobre Paseo Alcalde, como lo habíamos comentado el primero de diciembre también un tema muy importante contra el sida, pruebas de VIH, también reconocer su labor si quieren acompañarnos ahorita vamos a ir a saludarlo, bueno sin duda para esta comisión es para ti Mayra que sigas siendo esa luchadora incansable, que sigas con esa fortaleza y que aquí cuentas con unas servidoras, alguien más desea hacer uso de la voz, nadie.

Sofía Berenice García Mosqueda: No habiendo intervenciones ni más asuntos a tratar para dar por clausurada esta Vigésima Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Respeto a la Diversidad, siendo 11 horas con 23 minutos del día 01 de diciembre de 2023, agradeciendo la presencia de mis compañeras y del personal de apoyo presente a Mayra nuestra homenajada, esta es nuestra última comisión del año por eso les deseo felices fiestas..

Buenos días.